Hans-Jacob Heitz Weingartenstrasse 44 8708 Männedorf

KR-Nr. 224/2021

An die Geschäftsleitung des Kantonsrates 8090 Zürich

## **Einzelinitiative**

betreffend «Beschleunigung des klimafreundlichen Heizungsersatzes»

## Antrag:

Es seien rückwirkend per 1. Januar 2021 die Voraussetzungen zu schaffen, dass beim Ersatz von mit Heizöl oder Erdgas betriebenen Heizungen durch eine zentrale Wärmepumpe Förderbeiträge je zu ersetzende Heizungsanlage gesprochen werden können.

## Begründung:

Werden bspw. in einem MFH mit drei Wohnungen die heute je Wohnung autonom mit Heizöl oder Erdgas betriebenen drei Heizungen neu durch eine zentrale Wärmepumpe ersetzt, besteht Anspruch für alle drei nur auf einen Förderbeitrag.

Für die Wohnungseigentümer ebenso motivierend wie im logischen Interesse einer zügigen nachhaltigen Förderung des Klimaschutzes wäre der Anspruch auf einen Förderbeitrag je durch eine zentrale Wärmepumpe zu ersetzende Heizung. Vor dem Hintergrund von in diesem Jahr anstehenden CO<sub>2</sub>-Gesetz und Energie-Gesetz, welche zwingend nach Heizungsersatz rufen, ist ein per 1. Januar 2021 rückwirkender Anspruch nur opportun.

Zürich, 6. Mai 2021

Mit freundlichen Grüssen

Hans-Jacob Heitz